



Lettre du Réseau Education à l'Universel & à l'Engagement solidaire

*

n°1 – Avril-Mai 2012

CALENDRIER 2012-2013

A noter dès à présent sur votre agenda ces dates pour l'année prochaine :

■ **RESEAU DES COORDINATEURS EDU ET DES DELEGUES ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE AU CCFD**

- Mardi 2 et mercredi 3 octobre 2012
- Mercredi 20 mars 2013

■ **JOURNEE DU VOLONTARIAT**

- Mercredi 12 décembre 2012

■ **SESSION DE FORMATION DES PERSONNES-RESSOURCES EN EDU ET EES**

- Mardi 15 et mercredi 16 janvier 2013

■ **A NOTER AUSSI :**

- Samedi 15 septembre 2012 : Formation des correspondants Kms de Soleil (au Sgec)
- Mardi 2 au vendredi 5 avril 2013 : Jeu ici, Toi ailleurs (Ugsel)
- Jeudi 9 au samedi 11 mai 2013 : Diaconia 2013 (Lourdes)
- Samedi 1^{er} et dimanche 2 juin 2013 : Evènement national Enseignement catholique.

ANIMATION & FORMATION DE CETTE ANNÉE

■ **RÉSEAU DES COORDINATEURS ÉDU ET DES DÉLÉGUÉS ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE AU CCFD**

La seconde rencontre de l'année se déroulera comme prévue le Jeudi 10 mai 2012, au Sgec sur la thématique de l'année : « ÉDUQUER À L'ENGAGEMENT SOLIDAIRE ».

René Valette, démographe, économiste, vice-recteur honoraire de l'Université Catholique de Lyon, a accepté d'intervenir sur la dimension éducative et son articulation avec les autres termes de l'expression, à savoir l'engagement et la solidarité.

Cette journée sera l'occasion de faire le point sur le recensement actuellement des membres du réseau et sur la communication de leurs activités et productions.

A signaler qu'une librairie sera présente l'après-midi.

- Jeudi 10 mai 2012, au Sgec
- Programme et bulletin d'inscription : http://ec-ressources.fr/EES/R2ES/R2ES_120510.php

■ TRACE DE LA JOURNEE DU 26 SEPTEMBRE 2011

Pour ceux qui souhaitent retrouver des éléments de la première rencontre de l'année, le 26 septembre dernier, ils pourront les retrouver à l'adresse suivante :

- <http://g2es.ec-ressources.fr/R2ES/index.php>

■ 2ND DEGRÉ : PASTORALE & SOLIDARITÉ : PROPOSITIONS D'ACTIVITÉS OU PROJET D'ÉDUCATION ?

Sous Le titre générique « *Ensemble au Service de la Formation Intégrale de la Personne* » (ESFIP) se développent depuis l'an passé des journées de formation élaborées et animées conjointement par l'Aumônerie de l'Enseignement public (EAP), l'Enseignement catholique (SGEC) et le Service national de la catéchèse et du catéchuménat (SNCC), avec le concours du CCFD.

La solidarité, comme d'autres domaines de la responsabilité éducative et pastorale, pose la question du choix entre juxtaposition d'activités ponctuelles ou inscription dans un projet d'animation pastorale, projet qui participe à l'éducation du jeune en prenant en charge la personne dans toutes ses dimensions : physique, psychologique et sociale, spirituelle et morale.

L'objectif de la journée est donc, en partant des actions de solidarité, d'introduire ou de développer la conduite de projet dans l'activité pastorale pour donner cohérence et sens à l'ensemble des propositions et accompagner le jeune au fil du temps dans sa croissance humaine et spirituelle.

Cette journée sera construite autour d'ateliers qui donneront l'occasion de partager les pratiques et d'en expérimenter de nouvelles. Des temps de reprise permettront d'en retirer des enseignements et de dégager des points de repère.

Compte tenu du thème de cette journée, sa place le lendemain de la réunion du Réseau des coordinateurs EDU a été voulue pour permettre aux participants du 10 mai de prolonger leur réflexion sur le plan pastorale.

- **Vendredi 11 mai 2012**, à la Maison de la conférence des évêques de France.
- Programme et bulletin d'inscription : http://lap.ec-ressources.fr/LAP8/esfip2_12gene.pdf

■ NATURE ET CULTURE : DEFIS POUR UNE EDUCATION HUMANISTE ET SOLIDAIRE

Dans le cadre des « *Journées d'étude de l'Education au développement et à la solidarité internationale* », l'Enseignement catholique d'Auvergne organise une session de formation à l'intention de tous ceux qui souhaitent approfondir cette thématique.

Quatre objectifs ont été fixés :

- Informer, sensibiliser et favoriser l'appropriation d'une vraie conscience environnementale
 - Promouvoir l'ouverture culturelle
 - Eveiller à l'engagement solidaire
 - Comprendre et échanger sur les enjeux culturels et éducatifs des projets d'établissements présentés.
- **Mercredi 23 mai et jeudi 24 mai 2012**, à Clermont Ferrand
 - Programme et bulletin d'inscription : <http://g2es.ec-ressources.fr/L2ES/L2ES01/CF2012.pdf>

■ DIACONIA 2013

● *Diaconia Jeunes : Des frères en chemin, des Cendres à la Pentecôte...*

Le groupe national « *Diaconia Jeunes 11-18* », après le calendrier « Noël, chemin de fraternité » qui a permis de cheminer du 1^{er} décembre au 8 janvier, a récidivé en proposant une démarche allant du Mercredi des cendres à la Pentecôte avec une proposition hebdomadaire et l'investissement de différents services et mouvements ecclésiaux. Cette démarche intitulée « *Des frères en chemin, des Cendres à la Pentecôte...* » est valable pour les jeunes, mais également pour les animateurs d'enfants et de jeunes en recherche de supports adaptés au calendrier liturgique. Elle est accessible à l'adresse suivante :

- <http://diaconia2013.fr/2012/04/chemin-des-freres-le-calendrier-pour-cheminer-des-cendres-a-la-pentecote>

● *Diaconia Enfants*

Le groupe « Diaconia Enfants » a produit une carte postale à remplir par les enfants. Vous trouverez la démarche à

- <http://diaconia2013.fr/2012/01/entrer-dans-la-demarche-avec-les-enfants>

Une fiche C.2.1 permet de relire et de méditer ces cartes, paroles et dessins d'enfants par service ou mouvement ou, mieux, entre plusieurs d'entre eux.

- <http://diaconia2013.fr/wp-content/uploads/ficherelecturetemoignagesenfants.pdf>

Les cartes sont à commander auprès du délégué Diaconia de votre diocèse.

AUTRES ÉVÈNEMENTS & FORMATIONS

■ ISLAM ET CHRISTIANISME



Comme chaque année le S.R.I. (Service national pour les Relations avec l'Islam) organise une session intensive de formation. Elle s'adresse aux chrétiens (laïcs, religieux, religieuses, prêtres), engagés dans la rencontre et le dialogue ou désireux de mieux connaître l'Islam.

La Session comprend trois aspects : Une approche de l'Islam selon ses différentes composantes, des regards chrétiens sur l'Islam, les questions posées par la rencontre avec le monde musulman et la réflexion à partir d'expériences vécues. Elle repose sur des apports doctrinaux, des travaux pratiques en ateliers, des échanges à partir de l'expérience des participants et des témoignages de musulmans.

Il s'agit bien d'une session sur l'Islam et le dialogue islamo-chrétien destinée à des chrétiens, ce qui explique la place de la prière et la liturgie dans le déroulement des journées. Le but visé est un mûrissement de son identité chrétienne sous le regard de Dieu.

➤ À la Maison la Clarté Dieu à Orsay (91), du mercredi 4 au mercredi 11 juillet 2012.

- **Programme :** <http://lap.ec-ressources.fr/LAP8/SRlorsay12.pdf>

DOCUMENTS & OUTILS

■ **DIACONIA 2013**

➤ **Note théologique**

A lire la quatrième note théologique intitulée : « *La relecture spirituelle de la démarche Diaconia Pourquoi ? Comment ?* »

- **Lien direct :** <http://diaconia2013.fr/wp-content/uploads/Note-theologique4V3.pdf>

➤ **Partager la Parole de Dieu avec les plus pauvres - Dossier Diaconia 2013**



La Documentation catholique publie dans cette nouvelle parution, un grand dossier autour de Diaconia 2013 et des enjeux pastoraux qui se dégagent de cette démarche.

Sont ici présentés plusieurs textes et réflexions pour accompagner et approfondir les initiatives et réalisations qui voient le jour dans tous les diocèses de France.

Documentation catholique n°2487 – 1er avril 2012

► Hors-série La Vie-Diaconia 2013 : Service du frère, Expérience de foi



Le service du frère est inscrit dans nos vies de chrétiens. De nombreuses initiatives et réalisations de partage et de solidarité en sont la preuve tangible. Fraterniser avec ceux qui restent vulnérables, (re)découvrir que toute rencontre est une expérience de foi, nous invite à relire nos actions habitées par la présence de Dieu. La Parole de Dieu nous encourage à vivre la réciprocité et à associer pleinement chacun à la construction ce vivre ensemble.

Ce hors-série « Service du frère, expérience de foi » veut valoriser la qualité du lien que nous vivons avec les plus fragiles. Le choix des six thèmes - la fraternité, la paix, la politique, l'égalité, l'étranger, la transformation sociale - permet à des groupes variés, paroisses, mouvements et services, des personnes de toutes conditions et cultures (y compris des personnes en situation de grande fragilité) de partager leur manière de vivre la diaconie en se laissant éclairer par la Parole de Dieu, des textes de Vatican II et du Pape Jean Paul II.

■ CALENDRIER & AFFICHES « APPRENDRE À ÊTRE » 2012-2013



Comme chaque année un nouveau calendrier « Apprendre à être » et de nouvelles affiches sont édités en lien avec le Sgec, en particulier au niveau du thème général. Celui de cette nouvelle édition est sans surprise dans le contexte de Diaconia 2013 : « *Pour des communautés éducatives fraternelles et solidaires* ».

- Adresse du site : <http://www.parolesdesagesse.com>
- Bon de commande : <http://lap.ec-ressources.fr/LAP8/AAE1213BC.doc>

NEWSLETTERS & SITES

Pour retrouver rapidement une information, découvrir un nouveau site

■ DES NEWSLETTERS

Des services nationaux, mouvements et associations d'Église

- **Lettre n°110 du SRI (Relations avec l'Islam)**
<http://lap.ec-ressources.fr/LAP8/SRI110.pdf>
- **Lettre n°88 du Pôle Amérique Latine**
<http://g2es.ec-ressources.fr/L2ES/L2ES01/PAL88.pdf>
- **Lettre de la DCC, mars 2012**
<http://ladcc.org/wp-content/uploads/Newsletter%20DCC/mars2012/newsmars2012.html>

■ DES SITES RESSOURCES

- **Enseignement-catholique.fr** pour retrouver les informations et les documents de l'E.C.
<http://www.enseignement-catholique.fr>
- **ec-ressources.fr**, plateforme « Éduquer à l'universel et à l'engagement solidaire »
<http://ec-ressources.fr>
- **Ministère de l'éducation nationale** : site consacré au développement durable
<http://eduscol.education.fr/D0185/accueil.htm>
- **Plateforme Educasol** : regroupement d'associations françaises pour renforcer l'éducation au développement et à la solidarité internationale
<http://www.vousnousils.fr/2010/05/05/educasol-renforcer-leducation-au-developpement-et-a-la-solidarite-internationale>

Pour tout complément d'information, suggestion, communication d'expérience : g2es@ec-ressources.fr
